

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## LA FIESTA DE SAN ANTON

El vecino barrio de San Antonio Abad celebra hoy el santo de su patrono y como en años anteriores se ha venido con el ropaje de gala.

La torre de su iglesia adornada con banderas, los acordes de las bandas de música, la clásica bendición de cañalleros y el gran número de puestos instalados en la calle que conduce a la iglesia forma un hermoso contraste.

La amplia alfombra que desde esta Ciudad conduce al mencionado barrio parece un hormiguero humano, pues debido al hermoso día ha venido a cumplirse lo que Dios el antiguo adagio «San Antón saca a los viejos del rincón».

Ninguna romería como esta que hoy se celebra es, cuando el tiempo le favorece, tan animadísima y popular.

El desfile de la gente maree, y después de hendir la compacta muchedumbre que llana la calle que conduce al templo, se llega al atrio de este que es casi imposible penetrar en él, y allí el público recoge las estampas y los rayos del Santo.

El castillo de fuegos artificiales quemado anoche construido por el notable pirotécnico de Orihuela Sr. Cánovas resultó magnífico y en medio de estas populares fiestas y de las religiosas que ayer y hoy se han celebrado en la iglesia, los pudientes vecinos de dicho barrio no se han olvidado de los pobres y han confiado al virtuoso cura de aquella iglesia don Juan Gallego para que en unión de otros vecinos repartan limosnas a los necesitados.

## Ante las elecciones

### Declaración del Episcopado Español.

El respeto a la autoridad es el primer punto en que se ocupa este importante documento, demostrando que los legítimos de todas las tendencias, los agitadores profesionales y los fanáticos que se arrojan la representación nacional, reciben fuerza y aliento en sus sectarismos empresas del mismo pueblo, en el que cuando el menor precio a la autoridad pública, mal tan grave (son palabras del Episcopado) que mientras el subsista en una sociedad, todas las más absurdas sorpresas son posibles, y estériles cuantos esfuerzos se hagan para el progreso social, el orden, la justicia y la paz.

¿Cómo restar a los enemigos de Dios, de la paz, de la justicia y el orden, un elemento que aprovechan para el desarrollo de sus planes?

Definidos los siguientes párrafos de la Declaración Episcopado, y consideremos luego los deberes religiosos, patrióticos y sociales que tenemos que cumplir:

«Cuando la revolución pretende describir una autoridad igualmente constituida, no va abiertamente contra ella, que eso sólo lo consiente la autoridad real o el poder envilecido, sino que se dirige a los súbditos, atacando directamente la obediencia por deber y socavando así el más sólido fundamento y la mayor garantía de la autoridad pública.

«Resistir y rechazar toda palabra seductora que excite a la rebeldía, rompiendo el principio de autoridad con el apoyo moral, con el ejemplo de una obediencia cristiana a las leyes y de una firme y leal adhesión a las instituciones del país, que encarnan la soberanía y el espíritu tradicional de nuestra Patria, parécenos uno de los primeros y más urgentes deberes de los católicos españoles».

«Todo cuanto se dice al pueblo honrado, al pueblo que ora y trabaja, respecto a describir y demoler, todo lo que contribuya a debilitar la autoridad y a robustecerla ante el abate revolucionario; todo lo que excite y lleve a la rebeldía y a la indisciplina, debe rechazarse con la tentación de la serpiente, que brinda la ponzoña como bálsamo, el torbellino de desfillos y envilecimiento como fuente de fertilidad y grandes y sumo ensayamiento a la vida».

«Clara, terminante, sin dejar campo a dudas ni vacilaciones, es en este punto, como en todos, la declaración, dada en virtud de la gravedad del peligro; sigamos sus normas, enseñanzas y advertencias y salvaremos los altos y sagrados intereses de la religión, de la Patria y de España».

## Hace cuarenta años

ENERO  
17  
Jueves  
1878

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Ayer se celebró con arreglo a los estatutos la elección de Hermano mayor y Tesorero de la Junta del Santo Hospital de Caridad, recayendo ambos cargos en los señores don Glés Moncaña y don Bernardino Rolandi, que vienen desempeñándolos con exquisito celo y gran interés en beneficio de tan santa causa.

La Junta Directiva del Casino de esta ciudad ha acordado dar un baile de etiqueta, en uno de los días en que hayan de celebrarse en esta ciudad los festejos con motivo del matrimonio de S. M. el Rey con la Infanta Doña Mercedes de Orleans.

## Noticias generales

Existen infinidad de medicamentos para combatir la TO3 pero el más acreditado y universalmente conocido por sus buenos resultados es la Pasta Pectoral que prepara el Dr. Andreu de Barcelona.

Se ha ordenado al Director del Laboratorio Municipal proceda a analizar los embutidos decominados al industrial don Juan Legar.

El Arquitecto Municipal devuelve informado una instancia de varios vecinos de la Plaza de la Constitución.

**HERNIAS.** Vientres Voluminosos. Descomos de la matriz. Deformidades. Sordos. Calvos. Tratamientos sin operar. Doctor Campos, Montera 38. Madrid. En Cartagena, de 11 a 1 el 19 de Noviembre, Enero, Marzo, Mayo, Julio y Septiembre. Hotel de Francia.

Para esta tarde a las cinco será oído en el Ayuntamiento la Junta local de Protección a la Infancia.

Ha solicitado la plaza de Jefe de Negocios de este Ayuntamiento don Adolfo Serra.

La guardia municipal denuncia a varios vendedores de leche por llevar las mercaderías adulteradas.

**Dinero** por garantía hipotecaria de fincas al siete por ciento anual.

**Se venden** fincas rústicas y urbanas.

Reserva en las operaciones. San Cristóbal la Corta; 1, despacho.

En la Cárcel han ingresado dos ratos a disposición del Juzgado Municipal.

En la Audiencia provincial se habrá visto hoy una causa seguida por este Juzgado, contra Pedro González por el delito de lesiones.

**Habitación** en casa particular se vende para matrimonio, o ballera o sacerdote, con asistencia o sin ella.

Razón: Plaza de la Merced, 18, prin.

Mañana saldrá de este puerto con rumbo a Africa, el transporte de guerra «Atarés» con rumbo a Tánger.

**De enagua** a los señores sacerdotes envíen la nota de los cultos que han de celebrarse en sus iglesias o capillas.

Santo de mañana. La Santa Cátedra de San Pedro en Roma.

**J. CASAU** FOTOGRAFO

QUEVEDO DE GÓMEZ ROS

Opera (antes Casau), n.º 3



## Máquina de escribir Underwood

Un millón de máquinas en uso

Guillermo Truniger & C. - Barcelona (Casa Suiza) en Cartagena; General Escaño, 7

## Conferencia de la mañana De Política

El Consejo — Terminó el Consejo de ministros después de las doce de la noche.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de los desórdenes ocurridos en diversas provincias.

El Consejo acordó perseguir y castigar los abusos de los expendedores de subsistencias, adoptando medidas para impedir los desórdenes públicos, que solo contribuyen a que se agrave más la situación.

Acercas de las próximas elecciones generales, se acordó, con objeto, de que se hagan dentro de la legalidad ofrecida.

## Las subsistencias y el orden público

En Málaga. — Siguen los desórdenes con caracteres graves.

Se ha planteado la huelga general.

Se han repelido encuentros entre los manifestantes y la fuerza pública resultando algunos muertos y heridos.

Créese que el Gobernador resignará el mando en el General Berenguer.

Las últimas noticias recibidas acusen gravedad extrema.

Créese que hoy se declarará el estado de guerra.

El paro es general y todo está cerrado.

En Barcelona. — La población presenta triste aspecto.

El cuarenta por ciento de los establecimientos de comestibles han permanecido cerrados.

Otros tantos estaban a medio abrir.

A las diez de la noche llegó a la Rambla un numeroso grupo de mujeres, que fué disuelto a viva fuerza por la policía.

Se intentó formar otros grupos en la Gran Vía y también fueron disueltos.

Se cree que el cierre de las fábricas de Barcelona se realizará esta tarde.

En Madrid — Dos carboneros denunciaron al gobernador que en un solar de la calle de Abad existían grandes cantidades de carbón mineral que se vendía a un precio mucho mayor que el fijado en el bando sobre la tasa.

El gobernador, acompañado de dos agentes de policía, se personó en el referido solar, comprobando que había almacenadas 36 toneladas de carbón.

Convenido de que se trataba de una confabulación para producir un conflicto, por la carencia del combustible, ha impuesto al dueño del almacén cinco mil pesetas de multa y se ha incautado de todo el carbón, para que el alcalde lo venda al precio de tasa.

Cartagena. — Imprenta de Emilio Gálvez, Plaza de los Tres Reyes. 2

TERCER ANIVERSARIO del Excmo. señor

**Don Justo Aznar y Butigieg**

que falleció el día 18 de Enero de 1915

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

La Hora Santa que se celebre en dicho día, de 11 a 12 de la mañana, en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, será aplicada por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Sus hijos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a dicho acto religioso.

Hay concédidos indulgencias por varios señores Obispos en la forma acostumbrada.

**¡NO DESESPERÉIS!**

Todas las Enfermedades de la piel se curan

Cualquiera que sea su origen, su naturaleza y su forma, y lo mismo en antigüedad y su gravedad, el cuerpo médico ha obtenido siempre curas maravillosas aconsejando el tratamiento racional por el

**Depurativo Richelet**

cuya eficacia, de hoy más consagrada por millones de curaciones, permite recurrir a él con toda confianza y con el más absoluto conocimiento de los resultados.

A cada botella acompaña un folleto ilustrado en español, que contiene los nombres de las farmacias y droguerías que venden el Depurativo Richelet en todas las ciudades.

Depósito en todas las Farmacias y Droguerías. Laboratorio C. RICHELET, de Solón, A. S. de Solón, Francia (Francia)

## Agricultores!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 19, MADRID.